

richtet hat!“ Der Herzog aber wurde sehr zornig hierüber und sann darauf, wie er der Bosheit seines Sohnes ein Ziel setzen könnte.

Er versammelte seinen geheimen Rat und auf die Vorstellungen eines der weisesten Edelleute schickte er in Hast Boten in alle Städte und zu allen Baronen und befahl in seinem ganzen Herzogthume allen Amtleuten und Landrichtern, die möglichste Sorgfalt anzuwenden, daß sie seinen Sohn Robert in ihre Gewalt bekämen. Als Robert und seine Gefellen von dieser Bekanntmachung des Herzogs hörten, erschrafen sie gewaltig; er selber knirschte als ein Verzweifelter mit den Zähnen und schwur einen grausigen Eid, daß er Krieg mit seinem Vater führen und das ganze Land verderben wolle. Sofort ließ sich Robert in einem dichten, dunkeln Forste ein festes Haus bauen, um hier seine Wohnung aufzuschlagen. Der Ort war unheimlich und entsetzlich, von starren Felsen umgeben, mehr für wilde Tiere als für Menschen zur Wohnung geeignet. Hier versammelte er die lasterhaftesten Gefellen um sich her, Diebe, Mörder, Straßenräuber und Kirchenschänder, das abscheulichste Gesindel unter der Sonne. Der Hauptmann dieser Räuberbande war Robert selber; und nun verübten sie in diesem Walde die schändlichsten Thaten. Den Kaufleuten und allen, die des Weges kamen, schnitten sie die Gurgel ab, so daß niemand es wagte, auch nur auf die Straße hinauszugehen, aus Furcht vor Robert dem Teufel und seiner Bande. Denn sie waren wie die reißenden Wölfe. Und wenn sie in ihre Feste heim kamen, lebten sie herrlich und in tollen Freuden.

Einmal begab es sich, daß Robert, der nur darauf dachte, wie er Böses tun könnte, seine Feste verließ, um sich in dem Walde zu ergehen. Da traf es sich, daß er mitten in dem Holze sieben Einsiedlern begegnete, frommen Leuten, welche sorglos ihres Weges gingen. Auf diese ritt er los und schlug unter sie mit seinem Schwerte. Obwohl es nun kühne und wackere Männer waren, die sich seiner wohl hätten erwehren können, so leisteten sie ihm doch keinen Widerstand, sondern duldeten aus Liebe zu Gott, was er mit ihnen anfangen wollte. Er brachte sie alle sieben um und sagte